



Haushalthilfe – unser neues Angebot

Die Wäsche bügeln, das Bad putzen, die Pflanzen giessen, wieder einmal die Möbel abstauben... die Liste an Haushaltsarbeiten ist fast beliebig verlängerbar. Gemeinsam haben die Arbeiten eines: Kaum erledigt, fallen sie schon wieder an. Wer sich für die Unterstützung im Haushalt interessiert, hat eine neue Möglichkeit: Die SPITEX Region Köniz baut ihr Kerngeschäft «Hauswirtschaftliche Leistungen» mit dem Angebot «Haushalthilfe» aus. Die Mindesteinsatzdauer einer Haushalthilfe beträgt eine Stunde. Erledigt wird die Arbeit immer durch die gleiche Person.

Nach der positiv verlaufenen Pilotphase steht es nun fest: Die SPITEX Region Köniz führt das Angebot «Haushalthilfe» ein. Francine Eicher freut dieser Entscheidung sehr. Die Co-Leiterin des Standorts Hessgut (Liebefeld) der SPITEX Region Köniz hat im Projektteam mitgearbeitet. Die Idee, das bestehende Angebot in der Hauswirtschaft zu ergänzen und attraktiver zu machen, gefiel ihr von Anfang an.

Am neuen Angebot überzeugt Eicher vor allem die personelle Konstanz und Kontinuität. Von dieser würden Kunden und Mitarbeiterinnen profitieren, so Eicher. «Da immer die gleiche Haushalthilfe bei einem Kunden arbeitet, braucht es viele Erklärungen schon nach kurzer Zeit nicht mehr». Denn, wo sich der Staubsauger befindet, welches Reinigungsmittel die Kundin im Bad verwende und ob der Kunde seine Hemden am Bügel oder zusammengelegt bevorzuge, würde die Haushalthilfe nach der Einführungszeit wissen.

«Dieses Angebot ist gut». (Zitat Kunde E.T.)

Die Auswertung der Pilotphase zeigt, dass das neue Angebot Anklang findet. Die Testkunden schätzten vor allem, dass immer die gleiche Person für sie gearbeitet hat. Dass die Haushalthilfe auch gleich ihre Ansprechperson war und sie die Termine miteinander vereinbaren konnten, wurde ebenfalls sehr positiv aufgenommen. Zufrieden mit der Pilotphase ist auch Tanja Ebinger. Sie arbeitete während dieser Zeit für die 10 Testkunden. Die ausgebildete Pharmaassistentin und FaBe Kinderbetreu-

Liebe Leserin, lieber Leser



Christina
Gygax-Gäumann,
Geschäftsführerin

Kennen Sie das auch? Kaum ist im Haushalt alles wieder sauber, ist der Staub zurück. Im Lavabo liegen erste Seifenreste, die Fenster sind vom Regen trübe.

Den Haushalt besorgen und Putzen sind wichtige Arbeiten, davon bin ich überzeugt. In saubereren Räumen ist uns doch einfach wohler. Wenn Sie diese Arbeiten nicht mehr selber ausüben können oder möchten, sind wir Ihre ideale Ansprechpartnerin.

Unser neues Angebot Haushalthilfe ist personenbezogen und individuell nutzbar. Sie profitieren von der immer gleichen Haushalthilfe und sprechen Termine wie auch Reinigungsarbeiten direkt mit ihr ab.

Warum ein neues Angebot?

Unser Anspruch an die Betreuung unserer Kundinnen und Kunden ist hoch. Gerade Pflegepersonen sind jedoch immer schwieriger zu finden. Haushalthilfen ermöglichen uns, unser Pflegepersonal noch stärker als bisher kompetenz- und qualifikationsbezogen einzusetzen. Dass wir Pflegehelferinnen SRK und Fachpersonen Gesundheit FaGe von hauswirtschaftlichen Einsätzen entlasten und vermehrt in der Pflege einsetzen können, ist ein Gewinn für alle – auch für unsere Kundinnen und Kunden.

Ich freue mich sehr, dass der Pilotversuch auf so positive Resonanz gestossen ist. Weshalb? Sie erfahren es im Infoblatt!

Hier erfahren Sie mehr
zum Thema:
spitex-region-koeniz.ch

Oder über:
031 978 18 18 und
info@spitex-koeniz.ch

Impressum
© SPITEX Region Köniz
Landorfstrasse 21, Postfach
3098 Köniz
Telefon 031 978 18 18
info@spitex-koeniz.ch
www.spitex-region-koeniz.ch

Text und Bilder: Regula Rebecchi,
SPITEX Region Köniz
Gestaltung: Scarton Stingelin AG, Liebefeld Bern

ung ist seit dem 1. November 2020 als Haushalthilfe bei der SPITEX Region Köniz angestellt. Für sie ein idealer Wiedereinstieg nach der Familienpause.

Ebinger liebt den Kontakt zu unterschiedlichen Menschen. Sie schätzte es, eine überschaubare Anzahl Kunden über eine längere Zeit als Haushalthilfe zu unterstützen. Ebenso die Flexibilität des Angebots und dass sie die Termine direkt mit den Kunden vereinbaren konnte. Durch die Regelmässigkeit ihrer Einsätze behalte sie den Überblick, könne auf Wünsche der Kunden eingehen oder auch einmal Vorschläge für aus ihrer Sicht nötige Arbeiten machen, so Ebinger.

Mit dem Entscheid der SPITEX Region Köniz, das Angebot «Haushalthilfe» nun definitiv anzubieten, hat sich Tanja Ebingers Wunsch für den beruflichen Wiedereinstieg erfüllt. Nun hofft sie – so wie Francine Eicher – dass das Angebot an allen vier Standorten der SPITEX Region Köniz auf Interesse stösst und ausgebaut werden kann.

Wichtiges zum neuen Angebot:

- Die Haushalthilfe unterstützt Sie bei allen einfachen Haushaltsarbeiten.
- Mit wenigen Ausnahmen arbeitet immer dieselbe Haushalthilfe für Sie.
- Sie vereinbaren die Termine direkt mit Ihrer Haushalthilfe.
- Die Mindestdauer eines Einsatzes beträgt 1 Stunde.
- Eine Stunde «Haushalthilfe» kostet CHF 55.50. Hinzu kommt eine Wegpauschale von CHF 5.00 pro Tag. Krankenkassen beteiligen sich teilweise oder vollständig an den Kosten, wenn Sie eine entsprechende Zusatzversicherung abgeschlossen haben.
- Sie profitieren vom Qualitätsmanagement der SPITEX Region Köniz.
- Haushalthilfen übernehmen keine Arbeiten in der Pflege.

Unsere Leistungen: Ein Überblick

Wer zuhause Pflege oder Unterstützung im Haushalt benötigt oder sich von Haushaltsarbeiten entlasten möchte, kann auf uns zählen. Wir beraten und unterstützen auch pflegende Angehörige.

Diese Liste unserer Leistungen ist nicht abschliessend. Weitere Informationen finden Sie auf spitex-region-koeniz.ch.

	Pflege	Hauswirtschaftliche und sozialbetreuerische Leistungen	Haushalthilfe (Neu)
Wann	Wenn Sie zuhause Pflege benötigen – nach einem Unfall, Spitalaufenthalt, bei Krankheit, Behinderung, Beeinträchtigung.	Wenn Sie Ihren Haushalt nicht mehr alleine schaffen – weil die Kräfte nachlassen, nach einer Krankheit, einem Unfall, Spitalaufenthalt oder einer Geburt.	Wenn Sie sich von Haushaltsarbeiten entlasten wollen.
Was	Beispielsweise: – Hilfe bei der Körperpflege, beim An- und Ausziehen, Aufstehen, Zubettgehen – Messen von Blutzucker und Blutdruck – Richten und Verabreichen von Medikamenten und Infusionen – Verbandwechsel Und vieles andere mehr.	Beispielsweise: – Einkaufen, Kochen – Wäschepflege – Wohnung reinigen – Haushalt organisieren (Briefkasten leeren, Heizen, Lüften, Termine abmachen, Haushaltsgeld verwalten etc.) – Dienste vermitteln wie Fahrdienst, Notruf an eine medizinische Vermittlungszentrale etc. – Bei Ihnen vorbeischauen, ob alles in Ordnung ist	Beispielsweise: – Einkaufen – Küche putzen – Wäschepflege – Abstauben – Staub saugen – Zeitungen bündeln – Schuhe putzen – Fenster putzen – Pflanzenpflege – Frühlingsputz
Was noch	Spezialleistungen wie: – Psychiatriepflege – Demenzpflege – Wundpflege – Palliativpflege – Beratung für pflegende Angehörige		
Warum	Damit Sie möglichst lange und sicher zuhause wohnen können.	Damit Sie Ihre Selbstständigkeit behalten.	Wenn Sie Ihre Kräfte nicht für Haushaltsarbeiten einsetzen wollen.